

Cabo primero debió usar su arma personal para repeler asalto ocurrido la mañana de ayer en Peñalolén:

Impacto por violencia en robo a carabinero de franco que fue apuñalado para quitarle celular

Para expertos, el hecho es una señal más del aumento de la violencia, relacionada con una “criminalidad que está sufriendo mutaciones” y no es la misma que la de hace cinco años.

M. VEGA

J.C.C., de 26 años, es cabo primero de la Escuela de Suboficiales de Carabineros, quien la mañana de ayer, cerca de las 9:00 horas, había terminado el turno de noche en la comuna de Peñalolén en un recinto policial y comenzó, ya de franco, a caminar hasta un paradero de micro para ir a su casa, ocasión que habría aprovechado para ver su teléfono celular.

En ese momento, entre Tobalaba y Los Presidentes pasó un bus del transporte público del cual bajaron cuatro individuos que se acercaron al oficial y lo amenazaron con cuchillos para que entregara el teléfono. La amenaza pasó a la acción y el policía comenzó a ser apuñalado en la espalda por los delincuentes. Viéndose superado, el cabo primero entregó su celular, pero pese a ello los delincuentes lo siguieron agrediendo. Solo en este punto la víctima usó su arma personal —debidamente inscrita según Carabineros— y realizó un disparo, tras lo cual los atacantes huyeron.

El teniente coronel de Carabineros Fernando Osses explicó que el uniformado, tras ser abordado en forma sorpresiva y mientras era atacado, “logra repeler ese asalto sacando su arma particular, la cual se encuentra debidamente inscrita”; tras esto, el policía “logró pedir auxilio de forma inmediata a Carabineros y, en diligencias efectuadas por personal de la SIP de Peñalolén, se logra la detención de uno de los antisociales, el cual



Heridas en el tórax y la nuca sufrió el carabinero. Por el momento, hay un sospechoso detenido, quien sería un menor de 14 años de edad.

correspondería a un menor de 14 años con antecedentes penales por diversos delitos, pero sin órdenes vigentes”, aclaró Osses.

HERIDO
 De 26 años y perteneciente a la Escuela de Suboficiales es el carabinero herido.

Lesiones en la espalda y nuca

Desde el Hospital de Carabineros, el doctor Raúl Lynch describió que el joven de 26 años llegó al recinto “con múltiples heridas en la región del tórax posterior”, las que se lograron estabilizar. “En estos momentos está sin riesgo vital y con lesiones de carácter reservado (...). Son lesiones

en la región del tórax (que por suerte no penetraron (...), en estos momentos está estable”.

El médico agregó que el cabo quedaría “hospitalizado con analgésicos, y se va a mantener en el servicio hasta que ya se logre identificar bien que no haya ningún otro tipo de secuela”.

Por su parte, el fiscal de Flagrancia de la Fiscalía Metropolitana Oriente, Francisco Morales, detalló que “el funcionario tiene varias lesiones, la mayoría de ellas son en la espalda y en la cabeza, toda vez que, al verse superado por los sujetos, lo que hace el funcionario es bajar la cabeza y entregar el celular, pero, no siendo suficiente con ello, los su-



Fue cerca de las 9:00 de la mañana de ayer, en plena vía pública en Peñalolén, que cuatro individuos asaltaron al cabo primero J.C.C.

jetos lo siguieron agrediendo y lanzando puntazos desde adelante hacia atrás, impactando en la parte de la nuca y espalda alta del funcionario”.

Respecto del detenido, explicó que sufrió un impacto balístico “en uno de los brazos, quien de todas formas se encuentra con lesiones de carácter leve”.

Para expertos, el actuar de los delincuentes, que pese a la entrega del teléfono celular siguieron atacando al policía forzando a usar su arma demuestra el aumento de la violencia en la comisión de delitos en el último tiempo.

Pía Greene, académica de la U. San Sebastián, opina que “esto es una señal más del aumento de la violencia en los delitos en nuestro país y que para abordarlos necesitamos estrategias distintas a las que hemos venido utilizando, dado que la criminalidad está sufriendo mutaciones hacia una más compleja y difícil de investigar y, por lo tanto, sancionar”.

Mientras que Daniel Rebolledo, investigador de Libertad y

“Lo que hace el funcionario es bajar la cabeza y entregar el celular, pero, no siendo suficiente con ello, los sujetos lo siguieron agrediendo y lanzando puntazos”.

FRANCISCO MORALES
 PERSECUTOR DE FLAGRANCIA DE LA
 FISCALÍA ORIENTE

“Esto es una señal más del aumento de la violencia en los delitos en nuestro país y que para abordarlos necesitamos estrategias distintas a las que hemos venido utilizando”.

PÍA GREENE
 ACADEMICA DE LA U. SAN SEBASTIÁN

Desarrollo, resalta que “la criminalidad a la que nos enfrentamos hoy no es la misma que hace cinco años, opera con otros códigos y no tiene problemas en quitarles la vida a personas inocentes, incluso cuando estas no se resisten. El único lenguaje que comprenden es el de la acción decidida, tal como lo demostró el Carabinero que fue asaltado ayer. Sin embargo, las autoridades se niegan a entenderlo”, afirma.

Entrevistada ayer por Chilevisión, la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, relató que el carabinero resultó con “muchas heridas y, en ese sentido, es muy impactante y es grave de todas maneras, pero no está en riesgo vital y afortunadamente debiera recuperarse prontamente”. Mientras que el delegado presidencial de la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, calificó como “un hecho lamentable” lo ocurrido, y que se estaban haciendo diligencias para dar con nuevas detenciones. También reiteró “nuestro compromiso de entregar respaldo a Carabineros en el cumplimiento de su tarea”.

Maipú, escenario de un nuevo homicidio en la RM

El hecho de ayer ocurrió en solo segundos, pero conmovió a la institución y a los vecinos del sector. Se trató de un nuevo hecho dentro de la crisis de seguridad de los últimos días en la Región Metropolitana, marcado por una veintena de homicidios desde el 12 de julio hasta ahora: la última víctima que se sumó a esta “ola” de asesinatos fue un hombre de 66 años abatido en la vía pública en Maipú. Según información preliminar, se trataría de la víctima de un asalto.